
 
 

GIUNTA ESECUTIVA 
VERBALE 

GIOVEDI’ 11 LUGLIO 2024 

ORDINE DEL GIORNO  
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente sulle attività in corso: valutazioni sui recenti esiti delle elezioni 

europee ed amministrative, prospettive per le prossimi elezioni regionali; 
3. Servizio idrico: aggiornamento sulla DGR relativa ai Servizi Ecosistemici e alle osservazioni 

presentate da Confservizi; incontro del 1 luglio con Atersir su ripristino strade post interventi 
infrastrutture a rete; 

4. Servizio rifiuti: PR FESR 21-27 – Interventi su economia circolare. aggiornamento sul bando 
pubblicato; Direttiva quadro rifiuti: aggiornamento dopo l’approvazione degli “orientamenti 
generali” da parte del Consiglio UE; organizzazione di un’iniziativa congiunta con Arpae e 
Regione sulla presentazione dei dati dell’Osservatorio Rifiuti; 

5. Servizio Energia: Decreto Agricoltura, norme sull’agrivoltaico e DAL 125/24: aggiornamento sulle 
osservazioni presentate alla Regione; 

6. PNRR: aggiornamento; 
7. Aggiornamento sulla recente approvazione del ddl sull’autonomia differenziata; 
8. Varie ed eventuali. 

 

PRESENTI 
▪ (In presenza): BESSI GIANNI, PRESIDENTE  

AMMAN ALFREDO, COSTA ELEONORA, LOMBARDI PATRIZIA, RONCUZZI MARA 
(In remoto): BERNABE’ TONINO, CANNARIATO VITO,  
(assenti) BRANDOLINI FILIPPO, CERRI RAFFAELLA, RUGGIERO PAOLA, VERDE STEFANO 
COMPONENTI LA GIUNTA ESECUTIVA 
(assente ): SELLERI LORENZO, REVISORE DEI CONTI 

▪ (In presenza) FURINI MANUELA, DIRETTRICE 
▪ (In presenza) RICCIO LATHA, VERBALIZZATRICE 

 
- - - 

 

 



1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE  
 

Il verbale della seduta precedente, È UNANIMEMENTE APPROVATO. 

 

2) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE SULLE ATTIVITÀ IN CORSO: 
VALUTAZIONI SUI RECENTI ESITI DELLE ELEZIONI EUROPEE ED 
AMMINISTRATIVE, PROSPETTIVE PER LE PROSSIMI ELEZIONI REGIONALI. 

 

PRESIDENTE 

La scorsa settimana c’è stata l’assemblea di Utilitalia e Filippo Brandolini è stato rinnovato come Presidente 
della Federazione; gli abbiamo mandato le nostre congratulazioni a nome di tutta la Giunta esecutiva di 
Confservizi. 

È stato confermato anche il vice Presidente Iren; Luca Dal Fabbro. 

Ricordiamo l’evento del G7 a Bologna e le elezioni regionali che si terranno in novembre a seguito della elezione 
del Presidente Bonaccini al Parlamento Europeo. 

In questi giorni si terrà inoltre la riunione del Patto per il Lavoro e  il Clima, che farà un consuntivo dei 5 anni di 
mandato del Presidente Bonaccini. 

Da qui alla fine del mese verrà fatta un’ assemblea regionale con l’assestamento di bilancio, occorre che 
vengano accettate le dimissioni di Bonaccini dalla carica, inizieranno poi i tempi tecnici per la convocazione 
delle elezioni. 

 

LA GIUNTA ESECUTIVA UNANIMEMENTE PRENDE ATTO 

 

3)  SERVIZIO IDRICO: AGGIORNAMENTO SULLA DGR RELATIVA AI 
SERVIZI ECOSISTEMICI E ALLE OSSERVAZIONI PRESENTATE DA 
CONFSERVIZI; INCONTRO DEL 1 LUGLIO CON ATERSIR SU 
RIPRISTINO STRADE POST INTERVENTI INFRASTRUTTURE A RETE. 

PRESIDENTE 

C’è stato un lavoro coordinato da Vito Cannariato e dal  coordinamento idrico, a cui ced o la parola per 
gli opportuni aggiornamenti. 

 

 

 



VITO CANNARIATO 

Abbiamo affrontato il percorso di condivisione con la Regione rispetto a queste linee guida dedicate ad  
interventi volti a potenziare i servizi ecosistemici, attraverso la gestione delle oper del servizio idrico 
integrato. La predisposizione di questo atto ha la finalità di governare il perimetro di interventi.  

Sono state condivise alcune osservazioni con il Coordinamento idrico, dove abbiamo portato 
all’attenzione della Regione alcuni aspetti potenzialment critici, riguardanti il tema del perimetro del 
provvedimento. La nostra proposta è stata accolta e la delibera finale specifica che l’ambito di 
applicazione è riferito esclusivamente alle attività che hanno ricadute positive dirette sul servizio 
idrico integrato, senza riferimenti a  interventi relativi alla gestione del servizio, in quanto questi costi 
trovano già copertura ordinaria nella tariffa del servizio.  

Il programma degli interventi è un elemento a sè stante rispetto a quello approvato da Atersir su 
proposta del gestore, ai sensi del quadro regolatorio vigente.  
È  stata tolta la previsione e l’anticipazione da parte del gestore di corrispondere ai soggetti beneficiari 
il 60% del costo dell’intervento e il 40% a conclusione delle opere.  
Gli  elementi piu critici che avevamo evidenziato sono stati accolti condivisi e le nostre osservazioni 
accolte. Possiamo ritenerci soddisfatti.  

Abbiamo evidenziato alla Regione che le modalità di confronto devono essere più organizzate e 
articolate in maniera più formale. 

 

IncontroAtersir Anci del 1 luglio 2024 

 

PRESIDENTE 

Sul tema del “Ripristino Stradale” è stato avviato un percorso di condivisione  con Anci, dove abbiamo 
trovato disponibilità al confronto inseme allarichiesta di coinvolgere Atersir.  

Il primo luglio a seguito di una nostra richiesta scritta, abbiamo tenuto il primo incontro con Atesir che 
si è rivelato positivo e costruttivo. Anche Atersir aveva pensato  di fare una proposta simile; convocare 
i gestori, comuni e Anci per il ripristino finale dei tappeti di usura legati al servizio idrico. Ci siamo 
confrontati sulla modalità del percorso. Avendo Atersir come cabina di regia che convoca le parti, i 
comuni, i gestori e l’associazione Confservizi è molto utile per raggiungere l’obiettivo di un protocollo 
generale. 

Durante la riunione è stata decisa  una nuova convocazione per il 26 luglio in Teams per iniziare 
proseguire il percorso. 

A tal proposito convocheremo il Coordinamento Idrico al fine di inziare a condivere le informazioni che 
sono emerse dal tavolo con Atersir. 

 

LA GIUNTA ESECUTIVA UNANIMEMENTE APPROVA . 

 

 



4) SERVIZIO RIFIUTI: PR FESR 21-27 – INTERVENTI SU ECONOMIA 
CIRCOLARE. AGGIORNAMENTO SUL BANDO PUBBLICATO; 
DIRETTIVA QUADRO RIFIUTI: AGGIORNAMENTO DOPO 
L’APPROVAZIONE DEGLI “ORIENTAMENTI GENERALI” DA PARTE 
DEL CONSIGLIO UE; ORGANIZZAZIONE DI UN’INIZIATIVA 
CONGIUNTA CON ARPAE E REGIONE SULLA PRESENTAZIONE DEI 
DATI DELL’OSSERVATORIO RIFIUTI; 

Presidente 

L’Assessorato sta completando le valutazioni, in alcuni casi hanno chiesto integrazioni ai proponenti 
dei progetti. Il Nucleo di valutazione si riunirà due volte da qui ai prossimi 10 giorni con l’obbiettivo di 
pubblicare la graduatoria definitiva entro la fine di luglio. Alcune delle nostre aziende hanno 
partecipato al bando proponendo alcuni progetti; siamo in attesa che il Nucleo di valutazione definisca 
le graduatorie secondo i requisiti. 

 

Direttiva quadro rifiuti: aggiornamento dopo l’approvazione degli “orientamenti generali” da parte del 
Consiglio UE; - non trattato 
Organizzazione di un’iniziativa congiunta con Arpae e Regione sulla presentazione dei dati 
dell’Osservatorio Rifiuti 

 

Sono stati presentati i dati di monitoraggio dei rifiuti  secondo quanto previsto dal  Piano dei rifiuti 
regionale una decina di gioni fa e preparati dal competente Osservatorio regionale, da parte nostra 
avevamo già chiesto se erano disponibili a presentarli alle nostre aziende . Sia il Direttore ing. Palumbo 
sia l’avvocato Govoni, ci hanno dato la disponibilità per un workshop interno in modalità mista, dove 
oltre la presentazione dei dati, ci avrebbero dato la prospettiva e la lettura che loro danno dei p rimi 
anni di monitoraggio del Piano.  

La data che ci siamo dati è il 25 luglio dalle 10 alle 12 loro verrano in sede ma ci sarà la possibilità di 
collegarsi da remoto.  
Titolo: La gestione dei rifiuti urbani, il quadro programmatorio e scenari futuri alla luce dei dati 2023.  

 

VITO CANNARIATO 

Apre il tema degli scenari futuri dovuti  all’autonomia differenziata: capire che tipo di impatti avrà sia 
sui rifiuti che sull’idrico, anche se la Regione è contraria  e ha votato a favore del referendum 
abrogativo come ultimo atto politico di Bonaccini, potremmo poi avere sviluppi positivi o negativi per 
quello che potrà essere l’approccio della Regione per una maggiore autonomia sulla gestione dei 
riufiuti in ambito regionale. 

Cercheremo di capire dalla Govoni quali possono essere le prospettive.  

 

LOMBARDI PATRIZIA 

Passando all’ambito e alle questioni in tema regolatorio, chiede  di rappresentare il punto di vista dei 
gestori sulle tariffe degli impianti perchèsi continua ad applicare un metodo regionale a foronte di 



regole ARERA ormai consolidate La stessa Govoni e Priolo si erano impegnate ad aprire un tavolo con 
Atersir per affrontare il tema, ma ancora non è stato istituito.  

 

Il Presidente approva, invitando la giunta a inviare eventuali riflessioni in vista dell’incontro.  

 

LA GIUNTA ESECUTIVA – DOPO AMPIA DISCUSSIONE – PRENDE ATTO 

 

5) SERVIZIO ENERGIA: : DECRETO AGRICOLTURA, NORME 

SULL’AGRIVOLTAICO E DAL 125/24: AGGIORNAMENTO SULLE 

OSSERVAZIONI PRESENTATE ALLA REGIONE; 
PRESIDENTE 

Rappresenta l’ esigenza da parte di diverse associate di mandare una richiesta di spiegazioni su alcuni 
punti della normativa dell’agrivoltaico e della DAL 125/24 e una serie di osservazioni allegate..  
Come Coordinamento energia abbiamo fatto un paio di riunioni dove sono emersi tali element i. 
Abbiamo inviato una serie di osservazioni sul tema dello sviluppo e delle autorizzazioni sulle 
installazioni delle fonti energetiche rinnovabili, in particolare l’agri fotovoltaico.  

Le osservazioni insistono in particolare sul fronte economico e agricolo, specie sull’opportunità 
dell’installazione sui terreni ritenuti utili per raggiungere i parametri che si è posta la Regione. Abbiamo 
inoltre segnalato una serie di dubbi interpretativi sulla norma regionale vigente che potrebbero 
rallentare lo sviluppo delle progettualità in essere.  

La Direzione Agricoltura ci ha confermato che stanno predisponendo le risposte ai chiarimenti e ai 
nostri quesiti e una volta analizzati poi potremmo isttuire i tavoli.  

 

LA GIUNTA ESECUTIVA – DOPO AMPIA DISCUSSIONE – PRENDE ATTO 

 

6) PNRR: AGGIORNAMENTO  
 

DIRETTRICE 

Presenta le slide sullo stato di avanzamento aggiornato, cui si rimanda per i contenuti chiave. 

LA GIUNTA UNANIMEMENTE PRENDE ATTO. 

 

 



7) AGGIORNAMENTO SULLA RECENTE APPROVAZIONE DEL DDL 
SULL’AUTONOMIA DIFFERENZIATA; 

 

PRESIDENTE 

È stato ampiamente discusso e ci siamo confrontati sul tema al punto 4. Si lascia ai colleghi la facoltà 
di consultare le slide di sintesi del ddl recentemente approvato. 

 

LA GIUNTA ESECUTIVA UNANIMEMENTE PRENDE ATTO. 

 

8)VARIE ED EVENTUALI  

 

Non essendoci ulteriori argomenti in discussione, la seduta viene dichiarata conclusa alle 12.15.  

 

 

La Giunta Esecutiva viene riconvocata per 

GIOVEDI’ 19 SETTEMBRE ALLE ORE 10 IN FORMA MISTA (C/O CONFSERVIZI E.R.) 

 

(*) Le slides sono consultabili all’area riservata della Giunta Esecutiva sul sito www.confservizi.emr.it 

 

 
Il Verbalizzante                          Il Direttore 
Latha Riccio         Manuela Furini 
                                                                                                                                                            

                Il Presidente  
Gianni Bessi 

 
     

 

-------------------------- 

http://www.confservizi.emr.it/

